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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Realiza diagnóstico la UAEM en inseguridad 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inició el proyecto de investigación denominado 
"Diagnóstico estatal de la percepción ciudadana sobre la violencia, la delincuencia, la inseguridad y la 
dinámica social e institucional" cuyos resultados serán entregados a la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal para reforzar los mecanismos de trabajo contra los principales delitos. Al presentar el proyecto la tarde 
de ayer en las instalaciones del Museo de Ciencias de esta ciudad, el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez dijo a Humberto Galeana, encargado del área de Prevención del Delito de la SSP que la Universidad 
determinó sumarse a las acciones para atacar la violencia e inseguridad que se registra en Morelos y para 
ello, a través del Conacyt se concursó en este proyecto para que un cuerpo de investigadores realizara en 
materia de combate a la inseguridad y la delincuencia. El proyecto de investigación se llevará a cabo durante 
un año y se aplicarán encuestas a por lo menos un universo de cinco mil personas de los 33 municipios, 
quienes darán a conocer la percepción que en materia de inseguridad y violencia tienen detectada. De 
acuerdo con el rector de la UAEM, se ha dispuesto de un gran equipo de investigadores que realizarán esta 
importante tarea, toda vez que indicó 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); El Regional del Sur, p.10, (Redacción); La Unión de 
Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito) 
 
Abrirá la UAEM la licenciatura en Ciencias del Deporte 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) pretende extender la oferta educativa a través de 
cursos de extensión, diplomados y distintos talleres culturales, pero sobre todo en educación formal con 
licenciatura y posgrados en los diferentes municipios, informó el rector Alejandro Vera Jiménez, quien 
adelantó que de manera coordinada con los gobiernos federal, estatal y municipal de Xochitepec, se podrá en 
breve iniciar en la zona sur con la Licenciatura en Ciencias del Deporte, que ya fue aprobada por el Consejo 
Estatal de Planeación de Educación. “Sumando esfuerzos y voluntades con el complejo deportivo que se 
ubica en el municipio de Xochitepec, se generan las condiciones para hacer de ese recinto un lugar apropiado 
para la formación académica de los jóvenes, que permitirá aglutinar a varias disciplinas deportivas”. Alejandro 
Vera informó que se inscribirán en todas las licenciaturas dos mil 250 estudiantes, que permitirán acercarse a 
la meta trazada en la cobertura total de la demanda.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Busca CCU acercar expresiones culturales a municipios 
En el Centro Cultural Universitario contamos con grupos representativos que tienen mucho talento y queremos 
impulsar ese talento a todos los municipios; queremos llegar a los 33 municipios del estado, que la gente 
tenga un acercamiento a exposiciones de pintura, fotográficas, talleres de lo que es cultura, cine", dijo Ina 
Larrauri Cervantes, directora de difusión cultural de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Explicó que la dirección de difusión cultural, dependiente de la Secretaría de Extensión de la UAEM, tiene 
entre sus objetivos recrear la cultura, re posicionarla y difundirla en los diferentes sectores sociales del estado, 
principalmente, y a nivel nacional, "es un gran proyecto que tenemos y que esperemos lograr a lo largo de la 
presente administración". Comentó que para estar en todos los municipios para llevar las expresiones 
culturales que se generan en la máxima casa de estudios, se tienen algunas dificultades, como los traslados 
de los grupos representativos, por lo que se tienen que hacer gestiones principalmente con los 
Ayuntamientos, para poder participar en eventos al interior del estado de Morelos. Ina Larrauri destacó que los 
talleres que se promueven en el Centro Cultural Universitario son éxito total, "la verdad es que van muchos 
alumnos, semestre a semestre están llenos los grupos. Estamos gestionando espacios, la idea es acercar la 
cultura a todos". Aunado a esto, dijo, se buscará internacionalizar a los grupos representativos de la UAEM, 
por lo que se buscará establecer contacto con las embajadas en donde México tiene representación.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 

Preparan arquitectos universitarios y Secretaría de Obras Públicas firma de convenio 
Para establecer las bases para un convenio de colaboración, la Asociación de Egresados de la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Secretaría de Obras Públicas del 
gobierno del estado, sostuvieron un encuentro de trabajo. En este encuentro, además de Patricia Izquierdo 
Medina, secretaria de Obras Públicas del gobierno del estado de Morelos, y de Adolfo Enrique Saldívar 
Cazales, presidente de la Asociación de Egresados de Arquitectura de la UAEM, participaron, el director de la 
Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama Hernández, representantes de Colegio de Arquitectos y varios ex 
alumnos de la institución. “Fue un encuentro muy ameno, en donde lo más importante es la participación y el 
poder trabajar en equipo, así como la disponibilidad que se tiene para coadyuvar con el trabajo de la 
secretaría y el aporte que pueden dar”, dijo la secretaria Izquierdo Medina.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
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Baja autoestima y depresión, casos más frecuentes en Orientel  
Baja autoestima y depresión, casos más frecuentes en Orientel son los problemas mas frecuentes que 
padecen los jóvenes de entre 16 a 25 años de edad, informó Javier Segura Román, responsable de orientel, 
un sistema que brinda la UAEM a través de la Secretaría de Extensión, para dar orientación psicológica de 
manera gratuita a toda persona que los solicite.  
La Unión de Morelos, p.27 (Julio Román). 
 
Hoy se juega la gran final de Universiada 
Este día se juega la gran final en el fútbol soccer en su etapa estatal del CONDDE 2013, la escuadra de los 
venados de la UAEM se enfrentan a su similar la ESEF de Cuautla, en punto de las 14:00 hrs. en la cancha 
sintética de la UAEM, Campus Chamilpa. En eliminatoria estatal del CONDDE rumbo a la Universiada 2013, el 
primer partido de semifinal en fútbol soccer en la cancha de la UAEM, la escuadra de la ESEF Cuautla 
enfrentó a la Universidad Americana, que en esta ocasión nada pudo hacer ante el buen planteamiento del 
equipo del Oriente que dejo el marcador 4-1, con este marcador confirma ser el mejor candidato del grupo A 
para jugar la final y pelear por el pase al Regional en Toluca, Edo. De México. El segundo partido de la tarde y 
con la presencia del rector de la Universidad del Valle de Cuernavaca, Dr. Jorge Arizmendi, que estuvo 
pendiente de todos los partidos de su equipo, y la presencia del Arq. Jorge Juárez Cuevas, de la Dirección de 
Deportes y Recreación de la Universidad, así como el Lic. Sebastián Reyna Reyes, Responsable Técnico 
Estatal del CONDDE. El partido de semifinal entre la UAEM y la UNIVAC fue difícil para los árbitros del 
encuentro: Javier Miranda árbitro central y asistentes, Luis Roa e Israel Beltrán; ya que marcaron un penal a 
favor de la UNIVAC en el primer tiempo y otro penal a favor de los Venados en el segundo tiempo.  
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo). 
 

Nacional: 
 
Llevaría 188 años abatir el rezago educativo de los casi 40 millones mayores de 15: ASF 
De continuar la tendencia actual, deberán transcurrir 188 años para combatir el problema de que casi 40 
millones de mexicanos mayores de 15 años no han concluido la primaria o la secundaria, y otros son 
analfabetas, alerta la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su informe de la Cuenta Pública 2011. Así, 
advirtió sobre el fracaso de las políticas públicas en educación básica para ofertar un servicio de calidad, lo 
cual se refleja en deficiencias en la formación de maestros, desfase en la actualización de planes y programas 
de estudios, deterioro y falta de equipamiento de las escuelas e insuficiencia de mecanismo para la 
participación de la comunidad escolar. La entidad fiscalizadora también concluyó que los resultados de la 
Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace) –una de las políticas de mayor 
relevancia en el gobierno calderonista– no generaron programas estratégicos para elevar la calidad de la 
enseñanza. 
La Jornada, p.16, (Laura Poy, Karina Avilés, R. Garduño y E. Méndez) 
El Universal, (Raúl Rodríguez Cortés), http://www.eluniversalmas.com.mx/columnas/2013/02/100254.php 
Milenio, (Yenzi Velázquez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dc86d01 
 
Paro en la UAG 
Chilpancingo, Gro. Unos 3 mil agremiados al Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma de Guerrero (STAUAG) pararon labores ayer y anunciaron una huelga para el 28 de febrero. 
Demandan solución a 716 conflictos laborales, zona salarial única e incremento salarial, entre otros puntos. El 
STAUAG presentó dos emplazamientos a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. 
La Jornada, p.38, (Sergio Ocampo) 
 
“Legal” , la destitución de Orozco, afirman consejeros de la UACM 
Consejeros universitarios y autoridades académicas de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) refrendaron la legalidad de la revocación del mandato a María Esther Orozco Orozco. Advirtieron que 
si insiste en ostentarse como rectora de esa casa de estudios iniciarán acciones penales en su contra por 
usurpación de funciones. En conferencia de prensa, manifestaron que la UACM no está “en estado de 
ingobernabilidad”, pues el gobierno en esa institución no se centra en autoridades unipersonales, sino en 
órganos colegiados formados a partir de la representación y participación de la comunidad universitaria. La 
secretaria técnica del consejo del plantel Cuautepec, Esther Guadalupe Muñoz Cervantes, señaló que por 
determinación del tercer Consejo Universitario (CU) instalado el pasado 29 de noviembre, Esther Orozco deja 
de ser rectora de la institución, por lo que el máximo órgano de la UACM “toma las riendas” de la vida 
universitaria. 
La Jornada, p.39, (Alejandro Cruz) 
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Estudiantes de la UACM temen no encontrar empleo por el conflicto 
Emmanuel Martínez Aquino, estudiante de Comunicación y Cultura en la UACM, campus San Lorenzo, dice 
que a él no le importa si las autoridades y legisladores violaron o no la autonomía de la institución, sino que le 
preocupa su futuro académico y profesional, “pisoteado” por los conflictos entre paristas y autoridades. El 
joven de 26 años y que actualmente cursa el octavo semestre comenta que tiene miedo que a la hora de 
solicitar trabajo sea rechazado por ser egresado de una institución catalogada como de “huevones y 
revoltosos”. Incluso, asegura que desde que inició el “cochinero” en la UACM se han detenido trámites y 
papeleos, necesarios para titularse, así como para solicitar servicios sociales y prácticas profesionales. 
La Crónica de Hoy, (Oscar Viale Toledo, Jennifer Alcocer Miranda y Héctor Cruz López), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732656.html 
 
La violencia no tiene cabida en nuestra institución: Narro Robles 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, señaló que la 
institución a su cargo no permitirá la impunidad en el caso de la toma de la dirección general de Colegios de 
Ciencias y Humanidades (CCH) y actuará con firmeza, pero sin autoritarismo. “Queremos actuar en contra de 
la impunidad, pero sin actitudes autoritarias. Queremos que la sociedad reconozca que frente a problemas 
como el que nos afecta, existen respuestas que van más allá del solo uso de la fuerza”, aseveró el rector al 
leer un pronunciamiento. Luego de hacer un recuento de los hechos ocurridos en la dirección general de los 
CCH –que permaneció tomada14 días– y afirmar que la máxima casa de estudios dio reiteradas muestras de 
voluntad para resolver el conflicto mediante el diálogo, Narro Robles pidió a los jóvenes participantes en la 
movilización que entiendan la gravedad de sus actos y reflexionen sobre ellos. 
La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín) 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732657.html 
 
Concluyó sin acuerdos la primera mesa de un diálogo “propositivo” 
La primera mesa de diálogo entre los estudiantes que mantuvieron tomada la dirección general de los 
Colegios de Ciencias y Humanidades (CCH) y los funcionarios de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) concluyó sin acuerdos definitivos, pero con el compromiso de seguir discutiendo el próximo 
lunes el tema de las expulsiones de alumnos del plantel Naucalpan y las actas penales contra cinco 
procesados. En la reunión de casi seis horas –que se llevó a cabo a puerta cerrada–, los jóvenes afirmaron 
que no evadirán una sanción por daños a las instalaciones universitarias o por lesionar a algún trabajador 
durante los enfrentamientos del primero y 5 de febrero, pero pidieron no ser expulsados para que no se viole 
su derecho a la educación. Las expulsiones no podrían ser válidas: Elsa Arista González. 
La Jornada, p.43, (Fernando Camacho Servín) 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204237.html 

 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Rechaza Topiltzin el proyecto por inviable 
El Gobierno del Estado no está a favor de la explotación de una mina a cielo abierto en el poblado de Tetlama, 
fue la postura fijada por el secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal, Topiltzin Contreras 
Macbeath, quien aseguró que dicho proyecto sí afectará el medio ambiente del lugar, así como la zona 
arqueológica de Xochicalco. En el marco de la Consulta Pública Ciudadana a la que convocó la empresa 
minera México-Canadiense Esperanza Silver de México, SA. de CV.", el funcionario estatal precisó que la 
postura de Gobierno del Estado ha sido muy clara: "No queremos que se haga esta mina". Topiltzin Contreras 
indicó que se armó un equipo de trabajo con personal de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, 
especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la UNAM; así como diversos 
expertos de la sociedad civil para revisar los alcances e impactos del proyecto. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Jéssica Arellano); Diario de Morelos, p.6, (Clara Meza) y El Regional del Sur, 
p.7, (Guadalupe Flores). 
 
Confronta empresa minera a pobladores 
Con un conato de violencia se desarrolló la Consulta Pública Ciudadana que convocó la empresa minera 
México-canadiense Esperanza Silver de México, SA. de CV.", la cual busca explotar una mina a cielo abierto 
en el poblado de San Agustín Tetlama, del municipio de Temixco. Fueron los mismos pobladores quienes no 
permitieron que invitados al foro expresaran su inconformidad al proyecto. El día de ayer, en una conocida ex 
hacienda del municipio de Temixco se realizó la Consulta Pública Ciudadana, en la cual dicha empresa 
presentaría su proyecto de explotación de la mina a cielo abierto a la sociedad civil, agrupaciones 
ambientales, autoridades de los tres niveles de gobierno, así como a pobladores de Tetlama. En el evento 
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estuvo presente el alcalde de Temixco, Miguel Ángel Colín Nava; Topiltzin Contreras, secretario de Desarrollo 
Sustentable de gobierno del estado; Jorge Legorreta, titular de la Unidad de Coordinadora de Participación 
Social y Transparencia de la Semarnat, entre otras autoridades. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Jéssica Arellano); El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Omar Ocampo) y La Jornada 
Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 
No hay en Morelos vacuna pentavalente 
La vacuna "pentavalente" que protege a los niños contra la difteria, tosferina y tétanos, registra un desabasto 
en Morelos, luego de que tenía que llegar a principios de este mes y es la fecha en que no se encuentra en 
los centros hospitalarios, reconoció la secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collado, quien por otro 
lado reconoció que Morelos es el estado con mayor incidencia en embarazos en adolescentes menores de 19 
años, lo cual es un problema por las complicaciones para la mamá y el niño. Sobre el abasto de biológicos, la 
Funcionaria confirmó que los insumos que manda la Federación en ocasiones los proveedores no cumplen 
con las fechas de entrega debido a que son las más frecuentes y hay falta de producción en las plantas 
internacionales. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
Exhortan a evitar enfermedades gastrointestinales, ante la ola de calor 
Autoridades sanitarias alertaron sobre el incremento de enfermedades gastrointestinales en temporada de 
calor que está comenzando en Morelos, pues este tipo de padecimientos suele incrementar en al menos un 
30 por ciento. La secretaria del ramo Vesta Richardson López Collada indicó que es fundamental que la 
población siga las recomendaciones de higiene para prevenir el contagio, como es el lavado de manos, cocer 
bien los alimentos y especialmente hidratar correctamente a menores de cinco años, que son quienes 
constituyen la población más vulnerable. Dijo que es importante cuidar a los menores de nueve meses de 
edad y vacunar a tiempo a los menores desde los dos, cuatro y seis meses la vacuna pentavalente y la 
vacuna contra el rotavirus a los dos, cuatro y 12 meses. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 
Se exponen jóvenes a delitos cibernéticos 
El Observatorio Ciudadano para la Seguridad, la Justicia y la Prevención del Delito del Estado de Morelos, 
manifestó su preocupación por la sobreexposición que los jóvenes tienen ante posibles delitos cibernéticos. 
Durante la realización del foro "Seguridad e Internet" el director del organismo, Fernando Vela López, alertó 
que hoy en día, son los jóvenes de entre 12 y 24 años de edad, los más expuestos a esta clase de delitos, 
porque quienes contactan a mujeres las engañan al dar datos falsos sobre su vida. Dio a conocer que, 
conforme a los ejercicios que ha venido realizando en materia de Internet, han detectado perfiles falsos que se 
encargan de contactar gente y pedir datos, sobre todo a jovencitas morelenses.  Indicó que el Observatorio ha 
venido realizando diversos ejercicios denominado "Cacería de depredadores virtuales", que tiene como 
finalidad, la detección y la denuncia de los perfiles que difundan o tengan contenido para adultos, así como 
imágenes no autorizadas por los dueños de las mismas para ser difundidos en otros sitios. Con estos 
ejercicios se pretende detectar y reportar sitios que muestren contenidos de pedofilia y trata de personas, todo 
ello bajo la supervisión de las distintas corporaciones de la Policía Cibernética en el país. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera) y La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado). 
 
Sufren instituciones de médicos especialistas 
Es evidente la falta de médicos especialistas en las instituciones públicas como el IMSS, ISSSTE,  Servicios 
de Salud y Seguro Popular en el estado, admitió el líder de la Sección XIX del SNTSS, Efraín Ramírez 
Delgado. Revela que faltan unos cinco mil médicos especialistas tan sólo en el Instituto Mexicano del Seguro 
Social en el estado. Ante esta situación, hizo un llamado a los médicos generales para que hagan sus 
diplomados en medicina familiar, que es una de las áreas menos atendidas. 
El Regional del Sur, p.11, (Roberto Heredia). 
 
Realiza IMSS tamiz de atresia en vías biliares en recién nacidos de Morelos 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a través de PREVENIMSS, se coloca a la vanguardia en la 
entidad, con la aplicación del tamiz de Atresia en las Vías Biliares (AVB) en recién nacidos, con el propósito 
de prevenir insuficiencia hepática que se puede evitar si se diagnostica y trata antes de los dos meses de 
vida. Se trata de una enfermedad congénita mortal que ahora se puede detectar y atender con oportunidad. 
María del Rocío Manjarrez Aranda, coordinadora auxiliar médica de Salud Pública del Seguro Social, destacó 
que en las 24 unidades médicas del instituto, en los consultorios de PREVENIMSS se proporciona e instruye a 
las madres de los recién nacidos sobre el uso de la tarjeta colorimétrica visual e interpretación de los 
resultados para aumentar las expectativas de vida en caso de alguna sospecha de AVB. La AVB es una 
enfermedad de origen desconocido, caracterizada por una fibroobliteración progresiva y obstrucción del flujo 
del árbol biliar extrahepático causando hiperbilirrubinemia conjugada progresiva, cirrosis e insuficiencia 
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hepática. Si no se diagnostica y trata antes de los dos primeros meses de vida, la obstrucción biliar ocasiona 
inflamación y fibrosis de los conductos biliares intrahepáticos de manera progresiva entre otras graves 
complicaciones que van deteriorando la salud del recién nacido con un diagnóstico funesto. 
La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito). 
 

Nacional: 
 
Más de 12 mil escuelas, en la cruzada contra el hambre 
Al menos 12 mil 760 escuelas de educación indígena se sumarán a la Cruzada Nacional contra el Hambre en 
los 400 municipios más empobrecidos del país, anunció la Secretaría de Educación Pública (SEP). Con esta 
medida se buscará la inclusión “prioritaria” de 40 por ciento de los planteles en el programa de Escuelas de 
Tiempo Completo, para garantizar “condiciones de educabilidad” y operación para el logro académico, lo que 
podría impactar a 338 mil niños indígenas. Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica de la SEP, 
anunció una estrategia para abatir el rezago que enfrentan las escuelas indígenas en infraestructura, 
equipamiento y acceso a tecnología digital en 58 por ciento de los centros escolares del subsistema, que 
atiende a un millón 300 mil menores. 
La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano) 
EL Universal, (Nurit  Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204246.html 
 
Niños y adolescentes obesos tienen riesgo tres veces mayor de muerte prematura 
Niños y adolescentes con obesidad tienen un riesgo hasta tres veces mayor de muerte prematura. Es un 
problema grave que afecta al país y evidente en los hospitales como el Infantil de México Federico Gómez, 
donde hace una década se tenía registro de 10 niños con exceso severo de peso. Actualmente ya suman 190 
y todos tienen diabetes mellitus tipo 2, la que afecta a adultos. Se trata de una situación tan compleja, y en 
algunos casos severa por las enfermedades asociadas, que los médicos ya incursionan en procedimientos 
como la cirugía bariátrica en adolescentes mayores de 16 años de edad, algo que hasta hace poco estaba 
reservado a los adultos. El tema fue este día uno de los centrales durante el 15 Congreso Internacional 
Avances en Medicina, organizado por el Hospital Civil de Guadalajara, al que asisten alrededor de 7 mil 500 
personas de 46 países. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
DIFH e Inhide firman convenio para erradicar obesidad infantil 
 El Sistema DIF Hidalgo y el Instituto Hidalguense del Deporte firmaron un convenio de colaboración por el 
cual se aplicará el programa “Actívate, vive mejor”, entre las trabajadoras, residentes y usuarios de los centros 
asistenciales de la institución de asistencia social. La firma estuvo a cargo de la Presidenta del Sistema DIFH, 
Guadalupe Romero de Olvera, y el titular del Inhide, Salvador Franco Cravioto, quienes destacaron que 
además el personal del DIFH tendrá acceso a las instalaciones del complejo deportivo del estadio Revolución 
por 300 pesos. “(El convenio) es una muestra más de que, al compartir metas, las instituciones abordamos de 
frente la necesidad de impulsar la salud de las y los hidalguenses a través de la cultura del deporte”, señaló 
Romero de Olvera.  
Milenio, (Alejandro Suárez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dbfc6ef 
 

El sistema de salud debe incorporar tratamientos contra insuficiencia renal 
La falla renal es una de las principales complicaciones de la diabetes y está presente en 300 mil personas en 
el país, pero no todas lo saben todavía. Este es uno de los múltiples problemas que originan en el sobrepeso 
y la obesidad, causa directa de la diabetes, señalaron expertos en el 15 Congreso Internacional Avances en 
Medicina. Aquí, Romeo Rodríguez Suárez, titular de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de 
Salud y Hospitales Regionales de Alta Especialidad, comentó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de 
Salud y Nutrición (Ensanut) 2012, de las personas que viven con diabetes, 96 por ciento tiene ya un toque en 
sus riñones, es decir, algún grado de afectación que todavía se puede revertir. Pero hay otros, 300 mil, que 
muy pronto requerirán una terapia sustitutiva (diálisis o hemodiálisis) y/o ingresar a algún programa de 
trasplante renal. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) 
 

Son insuficientes los 308 hospitales autorizados para realizar trasplantes 
En México hay 308 hospitales autorizados a realizar trasplantes de órganos y tejidos, pero es necesario 
ampliar la red hospitalaria para estas intervenciones, sobre todo porque hay una lista de espera de más de 17 
mil 300 pacientes que requieren una donación, señaló el director del Centro Nacional de Trasplantes de la 
Secretaría de Salud, Arturo Dib Kuri. En conferencia de prensa conjunta, refirió que afortunadamente ha 
aumentado la donación cadavérica, hasta en un 80 por ciento en el país. 
La Jornada, p.45, (Patricia Muñoz Ríos) 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204245.html 
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Internacional: 
 

Los mosquitos se vuelven tolerantes a los repelentes, según estudio 
Los mosquitos toleran los repelentes convencionales después de haber sido expuestos por primera vez a 
ellos, según un estudio que hicieron hoy público investigadores de la Escuela de Higiene y Medicina Tropical 
de Londres. La investigación -desarrollada con la especie "Aedes aegypti", que transmite el dengue y la fiebre 
amarilla- revela que los mosquitos ignoran la sustancia denominada DEET, el ingrediente más habitual en los 
repelentes, una vez han entrado en contacto con ella una vez. La sustancia fue desarrollada inicialmente por 
el Ejército de Estados Unidos, después de la experiencia de sus soldados en zonas de selva durante la 
Segunda Guerra Mundial. Durante años, el DEET se utilizó para ahuyentar a los mosquitos, a pesar de que no 
se comprendía por qué ayudaba a mantenerlos alejados, y estudios recientes demostraron que era el olor que 
desprende esa sustancia el que repelía a los insectos. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732521.html 
 
El trabajo nocturno y comer a horas irregulares dañan la salud 
El trabajo nocturno o las comidas en horarios irregulares presentan peligros reales para la salud que incluyen 
la obesidad, los trastornos metabólicos y la diabetes, según un artículo que publica hoy la revista Current 
Biology. Los investigadores, encabezados por Shu-qun Shi, del Departamento de Ciencias Biológicas en la 
Universidad Vanderbilt (Tennessee), encontraron que la acción de la insulina sube y baja de acuerdo a un 
ritmo circadiano de veinticuatro horas. "Muchos procesos fisiológicos exhiben ritmos de día y noche, incluido 
el comportamiento de alimentación, el metabolismo de lípidos y carbohidratos y el sueño", señala el artículo. 
Estas oscilaciones diarias las controla el llamado "reloj circadiano" biológico. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732567.html 
 
Michelle Obama y 'Big Bird' contra obesidad infantil 
La primera dama de Estados Unidos, Michelle Obama, y el personaje de Plaza Sésamo "Big bird" , cuyo 
'primo' en la versión mexicana del programa es 'Abelardo Montoya' , se aliaron para grabar dos anuncios 
publicitarios con el objetivo de animar a los niños a que coman de manera saludable y hagan ejercicio, informó 
hoy la Casa Blanca. Los anuncios, que se hicieron hoy públicos, forman parte de la iniciativa de la primera 
dama "Let's Move!"(Movámonos) , que Obama comenzó hace tres años para luchar contra la obesidad infantil 
en el país. En los vídeos la primera dama y el famoso personaje de Plaza Sésamo le muestran a los niños "lo 
fácil y delicioso que es comer bocadillos saludables" con frutas y verduras y les enseñan formas divertidas de 
hacer actividades físicas como bailar y saltar. Sesame Workshop, la organización educativa no lucrativa que 
produce Plaza Sésamo, distribuirá estos anuncios de servicio público a 320 estaciones de la cadena pública 
PBS, en los canales de Sesame Workshop y en las páginas web de Plaza Sésamo y Let's Move!. 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/estilos/72620.html 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732495.html 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5d1ea757 
La Jornada, p.47, (Afp). 
 
Lluvias torrenciales provocan caos en Atenas 
Carreteras cortadas, cortes de luz, estaciones de metro cerradas, suspensión del tráfico de tranvías y del 
transporte marítimo, locales inundados y árboles derribados son algunas de las consecuencias de las lluvias 
torrenciales que hoy caen sobre Grecia, especialmente en la región capitalina del Ática. En esta región, los 
bomberos recibieron unas 700 llamadas telefónicas para bombear aguas en casas y tiendas inundadas, para 
lo que se han empleado 50 camiones cisterna. En algunas vías de acceso a la capital se formaron atascos de 
hasta diez kilómetros, según informó el portal de noticias In.gr, que además dio cuenta de corrimientos de 
tierras a la altura de Skaramangas, en el cinturón industrial del Ática. Los bomberos debieron liberar a 10 
conductores cuyos vehículos habían quedado atrapados por el agua, según informó Protección Civil a Efe. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5dd0dee2 
La Crónica de Hoy, (efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732721.html 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/notas/905244.html 
 
Sacude sismo de 6.3 grados provincia argentina de Santiago del Estero 
Un sismo de 6.3 grados de magnitud en la escala de Richter se registró este viernes en la provincia argentina 
de Santiago del Estero (centro-norte), sin causar daños ni víctimas y que por su profundidad no fue percibido 
por la población, informaron a la AFP autoridades sismológicas y de gobierno. "Es un sismo de magnitud 6.3 
Richter, en el límite de lo moderado a fuerte, pero fue a 672 km de profundidad y no fue percibido por la 
población", dijo la fuente del Instituto Nacional de Prevención Sísmica (Inpres), que pidió el anonimato. El 
movimiento telúrico se registró en un paraje rural cercano a Suncho Corral, a 100 km al este sureste de la 
capital provincial, de más de 400 mil habitantes. 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5de42ed9 
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ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

400 millones de pesos para atraer turismo: GR 
El gobernador Graco Ramírez informó que este año se invertirán 120 millones de pesos para el desarrollo de 
infraestructura turística, lo que representa un recurso de poco más de 400 millones de pesos en conjunto con 
el Gobierno federal, e implica la mejora de la Ruta de los Conventos, alumbrado público, y mercados. Tras la 
instalación del Consejo Estatal de Turismo, el Gobernador también dio a conocer que una de las muchas 
apuestas que la Nueva Visión tiene, es recuperar el turismo de bodas, por lo que iniciarán una campaña en la 
Ciudad de México, denominada "Ven a casarte a Morelos", que se publicitará en espacios como el Metro y 
otros puntos estratégicos de la capital del país, a fin de reposicionar al estado como destino de bodas. 
Además de que se fortalecerá el modelo de seguridad con la Policía Turística para dar certeza a los visitantes 
y recuperar la ocupación de las casi 240 mil habitaciones que hay en la entidad, sobre todo, en la zona 
conurbada. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia) y El 
Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 
Lanza el SAT el programa “Pónte al corriente” 
El pasado martes 19 de febrero fueron publicadas las reglas de carácter general del artículo tercero transitorio 
de la Ley de Ingresos de la federación para agilizar el programa federal “Pónte al Corriente”, que consiste en 
disminuir el monto de los adeudos fiscales que tengan los contribuyentes, así lo informó Yolanda Domínguez 
Beltrán, administradora local de servicios al contribuyente del Sistema de Administración Tributaria (SAT) en 
Cuernavaca. La funcionaria especificó que el programa tiene la finalidad de regularizar a quienes tienen 
adeudos de sus declaraciones anuales, multas o recargos pendientes del 2006 hacia atrás, o bien del 2007 a 
la fecha, y que este beneficio fiscal nace del artículo tercero transitorio de la mencionada Ley de Ingresos de 
la federación que fue publicada el pasado 17 de diciembre. La disminución va de entre el 60 y 100 por ciento 
en los créditos fiscales, pero también aplica, dijo, “para contribuyentes que deben impuestos, que no han 
presentado ciertas declaraciones, que les salió un impuesto a pagar y no ha sido cubierto. También aplica 
para contribuyentes que tengan pago en parcialidades y que no se haya cubierto y que quede un saldo 
insoluto; o para contribuyentes que aun estando en algún medio de defensa, se quieran adherir al programa 
(para lo cual se tendrán que desistir)”. El procedimiento para acceder a este programa es a través de la 
página del SAT www.sat.gob.mx.  
La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino). 
 

Aprueba Cuernavaca auditoría externa 
Aprueba el cabildo de Cuernavaca auditoría externa a la administración 2009–2012 para detectar a los 
responsables de la crisis financiera, pero principalmente que se tengan las pruebas contundentes contra ex 
servidores públicos y fincarles responsabilidades administrativas y penales, esto durante la toma de protesta 
de ocho delegados municipales. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega). 
 

Regalarán vales de taxis a necesitados 
Tras un acuerdo con tres sitios de taxis y como medida para apoyar a las personas de bajos recursos, la 
Secretaría de Movilidad y Transportes (SMyT) arrancó con el programa de vales de servicio gratuito, los 
cuales se entregarán a aquellas familias que no cuentan con recursos para pagar este tipo de servicio. 
El titular de la SMyT, David Gómez Basilio, informó que, tras dialogar con los sitios de taxis de la glorieta La 
Luna, del IMSS de Plan de Ayala y de la terminal Pullman de la Selva, acordaron ofrecer los vales a personas 
de bajos recursos.  
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 

Pide Canadevi a Infonavit eliminar disposición nociva 
Empresarios adheridos a la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda, 
(Canadevi-Morelos) solicitaron a la dirección general del Infonavit cancele la implementación del programa 
“Vivienda de Uso Temporal” que afecta gravemente a la edificación de inmuebles en el territorio morelense. Y 
es que, de acuerdo a un comunicado de la Canadevi, el trabajador derechohabiente que desee adquirir una 
vivienda de fin de semana solamente tendrá acceso al 80 por ciento de su crédito, medida que ha lesionado 
las ventas hasta en un cincuenta por ciento. Los industriales en la reciente elección del nuevo consejo 
directivo de la Canadevi delegación Morelos que encabeza Valdemar Arista Ruiz, consideraron que dicho 
programa implementado en el 2011, va más allá de la afectación, ya que limita los ingresos del estado 
mediante la inscripción de derechos del Registro Pública de la Propiedad pues tan sólo en el primer trimestre 
del 2012 se dejaron de percibir más de 5 millones de pesos de los 42 mdp presupuestados. 
El Regional del Sur, p.11, (Roberto Heredia); La Unión de Morelos, p.17, (Claudia Marino) y La Jornada 
Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
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Nacional: 
 
Ninis, 6.2 millones; sin trabajo, 2.5 millones de mexicanos: STPS 
El secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, dijo que en el país seis de cada 10 trabajadores laboran en 
la informalidad, sin seguridad social; dos millones y medio de mexicanos no tienen trabajo, y de ese total 950 
mil son mujeres, y un millón 300 mil son jóvenes. Además, Navarrete Prida precisó que seis millones 200 mil 
mexicanos no estudian ni trabajan; cuatro millones laboran sin percibir ingresos; 6.6 millones ganan hasta 60 
pesos diarios, y cada año más de 800 mil personas buscan un empleo. Por ello, el secretario de la STPS dijo 
a sus homólogos estatales y del Distrito Federal que se trata de un reto de enormes dimensiones que requiere 
la suma de esfuerzos y recursos, la coordinación de acciones y programas y claridad en las decisiones para 
lograr un México en paz e incluyente. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732608.html  
 
Ventas al menudeo caen 1.8% 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que las ventas al menudeo en 37 ciudades del 
país analizadas decrecieron 1.8% a tasa anual en diciembre de 2012; reportando su mayor caída en casi tres 
años.  La caída fue mayor a lo estimado por analistas económicos y se derivó de reducciones en las ventas de 
enseres domésticos, computadoras, artículos para la decoración de interiores; artículos de papelería, para el 
esparcimiento y otros artículos de uso personal; vehículos de motor, refacciones y combustibles, 
principalmente.  Por su parte, las ventas al por mayor cayeron 8.8% en términos reales y de forma anual en 
diciembre pasado. Con base en cifras desestacionalizadas, las ventas en los establecimientos comerciales al 
por menor disminuyeron 3.65% y las ventas al por mayor 1.44% entre noviembre y diciembre de 2012.  Marco 
Oviedo, analista de la financiera Barclays, comentó que el consumo dio señales de desacelerarse más rápido, 
de cara al primer trimestre de 2013, periodo en el que de por sí se espera una desaceleración general de la 
economía doméstica.  
El Universal, (Ixel González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100878.html. 
 
Sobrevivir con $15 
En San Simón Zahuatlán, Oaxaca, María Martínez, madre de familia de siete hijos, por sus ojos hundidos y su 
piel ajada parece tener más de 50 años. No recuerda cuándo nació, explica en mixteco, mientras la enfermera 
de la clínica IMSS-Oportunidades   da vuelta a unas hojas hasta despejar la duda: 35 años, y la bebé que 
carga es su séptima hija. Al igual que ella, muchas familias viven con 10 o 15 pesos al día (la cuarta parte de 
un salario mínimo) que obtienen, sobre todo, de la maquila de balones de futbol y de sombreros de paja, con 
lo que pueden comprar sopa de pasta, frijoles y, si mejoran los ingresos, pollo o res cada 15 o 30 días. “Un 
pollo cuesta 80 o 90 pesos, no me alcanza”, explica María. En este lugar, ubicado en la Mixteca oaxaqueña, 
dos de cada tres niños padecen algún grado de desnutrición. De San Simón Zahuatlán, Oaxaca, se sabe poco 
porque faltan registros documentales, pero figura en las estadísticas nacionales entre los más pobres: 96 por 
ciento de sus 4 mil 650 pobladores. 
La Jornada, p.2, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
La CFE emite uno de cada cuatro recibos sin lectura de medidores 
Uno de cada cuatro recibos de cobro de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a usuarios en el Valle de 
México, la zona que atendía la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), fue emitido por la empresa sin realizar 
la lectura de los medidores y con base en estimaciones de consumo, reveló la revisión de la Cuenta Pública 
de 2011, efectuada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El órgano auditor del Congreso identificó 
que las facturas con estimaciones que emitió la CFE durante 2011 ascendieron a 5 millones 597 mil 683, que 
correspondieron a 2 millones 307 mil 879 usuarios, los cuales representaron 37.7 por ciento del total de los 6 
millones 119 mil 710 usuarios domésticos localizados en la zona centro del país. 
La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez). 
 
En 2012 Banamex creció en todos los segmentos del crédito y la captación 
El crecimiento de la economía mexicana en los últimos años se combina ahora con la posibilidad de que se 
realicen reformas estructurales para aumentar la productividad económica, las cuales permitirían lograr un 
mejor desempeño de la actividad productiva, aseguró este jueves Alfredo Harp Helú, presidente del consejo 
del Grupo Financiero Banamex. En la inauguración de la 21 reunión plenaria de consejeros consultivos de 
Banamex, realizada ayer a puerta cerrada en la ciudad de México, Harp Helú expresó su confianza en que las 
reformas se logren conforme a las expectativas del país. A la reunión, que Banamex organiza anualmente, 
asisten unos 800 consejeros, empresarios de todos los sectores económicos y de todas las regiones de la 
República, y un grupo internacional de inversionistas institucionales. Manuel Medina Mora, copresidente de 
Citi –controlador de Banamex– a nivel mundial y presidente de la comisión ejecutiva de Grupo Financiero 
Banamex, hizo un recuento de lo que a su juicio son los logros que ha tenido la economía mexicana y su 
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solidez frente a la inestabilidad mundial. Mencionó que en 2012, Banamex logró crecer en todos los 
segmentos del crédito y de la captación, particularmente en el financiamiento a familias, vivienda, préstamos a 
empresas y fondos de inversión y corretaje. 
La Jornada, p.26, (Roberto González amador). 
El Universal, (Romina Román), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100869.html. 
 
Logra TV Azteca ventas por 12 mil 570 mdp en 2012 
Al cierre de 2012, las ventas de TV Azteca, propiedad de Grupo Salinas, ascendieron a 12 mil 570 millones de 
pesos, lo que representó un incremento de 3% en relación con las obtenidas el año anterior.  
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100873.html.  
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Protestan diputados de oposición por la criminalidad en Morelos 
Los 14 diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional y Social Demócrata 
(local) abandonaron la sesión ordinaria del Congreso local en protesta porque durante el gobierno del 
perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, quien rindió protesta el primero de octubre pasado, ha aumentado la 
inseguridad. La salida ocurrió durante el pase de lista, pero los 16 legisladores de los partidos de izquierda, 
así como los del Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, continuaron en la sesión. Los opositores 
ofrecieron una rueda de prensa en la cual Javier Bolaños Aguilar, coordinador de los diputados del PAN, 
atribuyó la ola de violencia a la descordinación en el gabinete de seguridad y justicia del gobierno del estado. 
La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos). 
 
Instala JMB Consejo de Honor y Justicia 
Al considerar que la ratificación y adhesión a la estrategia planteada al combate contra la inseguridad que 
planteó el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, el presidente municipal de Cuernavaca, 
Jorge Morales Barud, aseveró que el convencimiento de que la coordinación que se logre entre los tres 
órdenes de gobierno serán fundamentales para fortalecerse las acciones encomendadas por los ciudadanos 
para la disminución de la violencia. Por ello, y en presencia del procurador del estado, Rodrigo Dorantes 
Salgado, y la Secretaria de Seguridad Pública del Estado, Alicia Vázquez Luna, el edil capitalino tomó protesta 
a los integrantes del Consejo de Honor y Justicia, que estará conformado por ciudadanos y funcionarios de 
diferentes órdenes de gobierno. Insistió en la necesidad de que la instalación del Consejo acredita la 
convicción de que sea a través del trabajo coordinado como se podrá permitir dar los mejores resultados en 
favor de los conciudadanos tal y como se ha intensificado desde la administración estatal. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez) y La Unión de Morelos, p.16, (María Esther Martínez) y La 
Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel garcía). 
 

Nacional: 
 
La mayoría de los jóvenes desconfía del IFE, tribunal electoral y Fepade: estudio 
La imagen de las instituciones electorales entre los estratos juveniles dista mucho de ser buena, según el 
estudio La cultura política de los jóvenes, el cual revela un importante grado de desconfianza: 57 por ciento de 
este sector tiene poca credibilidad en el Instituto Federal Electoral (IFE) y 8.7 por ciento nada; 53 por ciento 
cree poco en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en tanto, que 11.4 por ciento, nada. La 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) tuvo una imagen menos negativa: 45 
por ciento confía poco en este organismo y 10 por ciento, nada. Según el estudio, elaborado conjuntamente 
por el Centro de Desarrollo Democrático del IFE e investigadores de El Colegio de México y las universidades 
Autónoma Metropolitana y de Guanajuato, se desglosa el desinterés de este sector en la política, pues los 
jóvenes conocieron lo que acontecía en las elecciones debido a los espots de televisión y radio, pero no un 
interés activo en el asunto, pese a la movilización de universitarios. 
La Jornada, p.18, (Alonso Urrutia). 
 
Entregan ciudadanos al Senado proyecto de decreto Libre Internet para Todos 
Un grupo de representantes de diversas organizaciones civiles entregaron ayer en el Senado el proyecto de 
decreto Libre Internet para Todos, considerada la primera iniciativa en la historia del país avalada por 
ciudadanos, luego de la reforma política del año pasado. La propuesta fue recibida por legisladores de PRI, 
PAN y PRD, quienes se comprometieron a apoyarla para que sea aprobada. Respaldada por 72 mil firmas 
verificadas -aunque otras están en proceso de validación y continúa la recolección-, la iniciativa ciudadana fue 
entregada por Paola Migoya, Daniel Gershenson e Hilda Ruiz Estrada, entre otros ciudadanos, a los 
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senadores Armando Ríos Piter y Mario Delgado (PRD); Javier Corral, Javier Lozano y Marcela Torres (PAN), 
y Omar Fayad (PRI). Los ciudadanos destacaron que era urgente entregar en el Senado su iniciativa sobre 
Internet, ante la posible cercana presentación, discusión y aprobación de una propuesta de ley de medios de 
comunicación en esa misma instancia legislativa. Integrado por activistas, abogados y expertos en tecnologías 
de la información, los ciudadanos que diseñaron el proyecto de decreto proponen reformas al artículo 6º de la 
Constitución -relativo a la libertad de expresión- y crear la ley para garantizar el acceso libre a Internet. 
La Jornada, p.44, (Arturo Jiménez). 
 
Operan en el sur de Tlaxcala grupos de autodefensa, afirma jefa policiaca 
Grupos ciudadanos de autodefensa operan en la zona sur de Tlaxcala, en los límites con Puebla, aseguró 
Irma Victoria Ramírez Solano, encargada del despacho del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESP). 
Esta situación, advirtió, prende una alarma en materia de seguridad en el estado. 
La Jornada, p.12, (José Carlos Avendaño y Héctor Briseño). 
 
Desfalco de $1,998 millones al erario de Tabasco: Núñez 
El gobernador Arturo Núñez Jiménez informó que su administración detectó faltantes por mil 998 millones de 
pesos en cuentas bancarias de la Secretaría de Finanzas, por lo que instruyó a la Secretaría de la Contraloría 
presentar denuncias. Los responsables del desfalco a la hacienda estatal están perfectamente identificados, 
con nombre y apellido, sostuvo el mandatario perredista, quien confirmó que la deuda real que dejó el ex 
mandatario priísta Andrés Granier Melo es de 17 mil 737 millones de pesos, no de 10 mil 135 millones, como 
reportó. En conferencia de prensa, dijo que las denuncias serán presentadas ante la Secretaría de la Función 
Pública (SFP) y la Procuraduría General de la República (PGR), y se dará vista a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público y la Auditoría Superior de la Federación. 
La Jornada, p.36, (René Alberto López). 
El Universal, (Roberto Barboza), http://www.eluniversal.com.mx/notas/905228.html. 
 
ASF: probable desvío de fondos federales en Jalisco 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que en Jalisco se cometió un probable daño al erario en 
el uso de 850 millones de pesos de recursos federales que se entregaron a estados y municipios en 2011. En 
un informe presentado ante la Cámara de Diputados, la ASF indica que el boquete financiero más grande 
corresponde a recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, que sumaron 14 mil 
432 millones de pesos y que la Secretaría de Educación de Jalisco (SEJ) ejerció privilegiando al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
La Jornada, p.36, (Juan Carlos G. Partida). 
 
 

 


